

PIERREFEU

Une villa de réhabilitation sociale inaugurée au centre Henri Guérin

Le dispositif vise à aider les personnes souffrant de troubles psychiques à retrouver un niveau satisfaisant d'indépendance et d'adaptation au sein de la communauté

Le Centre hospitalier Henri Guérin a choisi de s'engager dans la réhabilitation psychosociale. L'inauguration de cette nouvelle villa en est la preuve. Une étape supplémentaire est franchie par l'établissement », annonce d'emblée Jean-Marc Bargier, directeur du centre hospitalier Henri Guérin. Située dans l'enceinte de l'hôpital, la villa Rhéa, entièrement équipée et meublée, a été inaugurée hier.

Lieu d'accompagnement et d'évaluation

Un dispositif destiné à l'accueil de personnes souffrant de troubles psychiques, dans l'optique de retrouver une autonomie. « Il s'agit d'un lieu d'évaluation d'autonomie. Nous effectuerons des visites à domicile au quotidien afin d'analyser le mode de vie et l'autonomie des résidents. Le dispositif vise à permettre une réhabilitation psychosociale », expliquent Magali Pons, éducatrice spécialisée, et Virginie Santacreu, assistante sociale. « Notre rôle est d'analyser l'autonomie des résidents, mais aussi à les accompagner au quotidien, et les soutenir », ajoute Jacqueline Djalti, elle aussi éducatrice spécialisée. Pour cela, les trois professionnels organiseront des entretiens individuels, mais aussi des réunions collectives pour faire un point sur la vie en communauté. Les jeunes femmes s'appuieront sur une équipe d'infirmiers libéraux, qui dispenseront les soins. Au quotidien, les quatre patients, choisis sur des dossiers et décisions médicales, évolueront en totale indépendance, dans des conditions de vie adaptées à leurs ressources actuelles, dans



La villa a été inaugurée hier, en présence du personnel médical qui va prendre en charge l'accompagnement des quatre résidents. Objectif à terme : « leur permettre de prendre leur envol et leur indépendance », confie le personnel médical qui accompagnera les quatre résidents (ci-contre).

(Photos S. A.)

un lieu rassurant et favorisant leur réinsertion socioprofessionnelle et/ou sociale. Au sein de la villa, les résidents disposent de leur chambre individuelle et d'un grand jardin. À terme, les résidents seront autonomes et selon leurs projets de vie, ils pourront occuper un appartement en centre-ville, ou dans d'autres communes varoises. « Tout dépendra de leur projet de vie, que nous établissons et adaptons avec eux », expliquent les deux éducatrices spécialisées.

Le virage inclusif : nouveau défi du centre

Objectif du projet : s'orienter vers une autonomie totale. Car c'est bien là le défi : l'inclusion sociale. « La villa Rhéa est un élément d'un vaste ensemble ambitieux et fédérateur, qui représente l'une des pièces maîtresses du prochain projet d'établissement et de son projet médical, précise le directeur de l'établissement. Il y a bien longtemps que la psychiatrie a pris le virage ambulatoire ; le vrai défi est de négocier



le virage inclusif. Dans cette perspective, c'est bien sûr à l'échelle du territoire du Var qu'il faudra articuler nos actions et nos prises en charge ». Le dispositif s'étend déjà sur plusieurs communes, où l'on trouve des appartements communautaires (lire encadré). À l'horizon 2020, le centre hospitalier a vocation à devenir un centre de référence en matière de réhabilitation. Il s'agira d'un axe stratégique du projet médical 2020-2025 du Centre hospitalier Henri Guérin qui « est en cours

Ailleurs dans le Var

■ Si le centre hospitalier pierrefeucaïn dispose de deux villas, certaines existent aussi en centre-ville et dans des communes voisines. Au centre du village, un appartement communautaire permet d'accueillir trois résidents. Un autre est situé à La Garde. Ces deux appartements, situés en plein centre-ville, disposent d'une capacité d'accueil de trois personnes.

■ Deux autres dispositifs d'accompagnement permettent l'accueil et la réinsertion de patients : la résidence accueil « André Chaudières », à Saint-Maximin et la pension de famille « Maison Garnier », à Brignoles. Ces dispositifs sont quant à eux destinés à l'accueil de personnes dans une situation d'isolement ou d'exclusion et dont la situation sociale et psychologique, voire psychiatrique, rend impossible leur accès à un logement autonome.

de rédaction. Une large place est consacrée à la réhabilitation psychosociale, dont le dispositif à l'échelle territoriale est encore à définir ». Les quatre résidents, eux, intégreront leur nouvelle maison dans quelques jours, pour un mois renouvelable.

S. A.

En bref

PIERREFEU

Balade

« Plantes sauvages comestibles et médicinales », une balade proposée par l'Office de Tourisme Intercommunal se déroulera le 20 avril, à partir de 9h30. Au cours d'une balade facile au pied du massif des Maures, vous apprendrez à reconnaître les principales espèces et leurs vertus thérapeutiques. Des idées de recettes « sauvages » seront données pour agrémenter vos repas. Durée : 2h30 dont 1h15 de marche. Distance à pied : 3km. Point de RDV : parking des

randonneurs, près du hameau des Davids à Pierrefeu-du-Var. Renseignements et réservations obligatoires auprès de l'Office de Tourisme Intercommunal au 04 94 01 53 10 ou auprès du Bureau information tourisme – Pierrefeu-du-Var au 04 94 28 27 30. Tarif : Adulte 10€/ Enfants de 8 à moins de 12 ans : 5€

Exposition

L'artiste hyéroise Jutta Burmeister expose au Château de l'Aumérade, salon Charlotte jusqu'au 30 avril de 8h30 à 17h30. Elle y présente sa nouvelle exposition Ad Novam

Vitam Olivae. Connue pour son travail du bois d'oliviers centenaires (les arbres pour sa série « Untitled » avaient 350 ans en moyenne). Grâce aux troncs difformes, tourmentés et aux veines flamboyantes, elle transforme chaque œuvre en un objet d'une authenticité remarquable qui respire la pureté et la beauté.

Festival de musique des chapelles

Cette année, Pierrefeu reçoit la 12^e édition de ce Festival : « Le violon virtuose de Vivaldi et

Paganini » La représentation se déroulera le 20 avril, à 18h. Tout public

Prix : 11€ avec la gratuite pour les enfants de moins de 18 ans

Atelier créatif

Atelier créatif pour les enfants proposé par Leï Pitchouns d'Aqui samedi 13 avril de 14h à 18h salle Graziani.

Théâtre

« On dirait qu'on a vécu » proposé par Téou Théâtre, création collective de l'étreinte vendredi 19 avril à 20h30 espace Jean Vilar. Entrée 10

euros réservation 06.12.62.83.99

Vide grenier

Dimanche 21 avril au boulodrome organisé par le Comité des Fêtes. Inscriptions en mairie au 04.94.13.53.13. (pensez à vous munir de la photocopie de votre pièce d'identité).

Forum de l'emploi intercommunal

Les communes de Cuers et de Pierrefeu organisent un forum de l'emploi au gymnase Paul ROCOFORT à Cuers jeudi 25 avril de 9h à 14h.